

Enfermedades respiratorias se podrían “disparar” tras lluvias

Vecinos de sectores anegados en Concepción y Curanilahue afirman que ya hay personas con síntomas de resfrío.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Tras las inundaciones ocurridas en la región, expertos en Salud hicieron un llamado a la prevención y a estar atentos ante un posible aumento de casos de enfermedades respiratorias. Los propios vecinos afirman que, si bien está llegando ayuda en vacunaciones, hay damnificados que ya están presentando síntomas de resfríos.

“Hay preocupación respecto de posibles enfermedades, sobre todo por la humedad y el frío. Ya andan algunas personas resfriadas, pero hemos visto al personal de Salud en terreno y en los albergues examinando y vacunando a la gente”, comentó Miguel Serrano, vecino penquista.

En tanto, Rosa Osses, damnificada por el temporal en Curanilahue, expresó que “hay algunos vecinos que están resfriados y también hay preocupación de que aparezcan enfermedades por el tema de desechos que corrieron con las inundaciones, pero lo bueno es que pusieron un centro de vacunaciones para la influenza y la hepatitis A,



HASTA LA FECHA, VAN 958 INOCULACIONES CONTRA LA INFLUENZA Y 796 CONTRA LA HEPATITIS A.

“**Hay vecinos que están resfriados tras el temporal y hay preocupación por otras enfermedades”.**

Rosa Osses, vecina

así que de a poco esto se está normalizando”.

Héctor Ulloa, presidente de la Unión Comunal de Arauco, indicó que “lo que puedo señalar es que está todo organizado por acá, sobre todo el tema de la salud, ha habido vacunaciones de todo ámbito, por lo que estamos esperando para ver cómo se ve la cosa los próximos días”.

Respecto a la situación

sanitaria que se viene, Jair Bustos, académico de la Facultad de Medicina de la UCSC, sostuvo que “el concepto de crisis es un poco exagerado, ya que abarca mucho. Pero sí es un problema sanitario, ya que tenemos muchas personas que han perdido sus casas y han visto afectados sus recursos, donde pueden existir aumentos de enfermedades respira-

VACUNACIÓN A DAMNIFICADOS

Desde la Seremi de Salud afirmaron que hasta la fecha se han administrado 1.954 vacunas a personas damnificadas, esto con el objetivo de evitar el crecimiento de la circulación viral y otras de higiene. “En coordinación con la red asistencial estamos llegando directamente a los lugares afectados por las inundaciones y los albergues, administrando la vacuna contra diversos virus, cuyo riesgo para los afectados puede incrementar por el frío, humedad, aguas residuales y escombros”, señaló el seremi de Salud, Dr. Eduardo Barra.

torias, pero de igual forma otras entéricas, como hepatitis”.

“Por lo mismo –añadió–, sí rotundamente es un hecho de que pueda aumentar la circulación viral. De hecho, la OMS indica que la presencia de humedad en los ambientes incrementa las infecciones del sistema respiratorio. Incluso, exacerban otras como el asma, bronquitis, entre otras”, apuntó.

“Debido a esto, debiera haber un aumento de los refuerzos sanitarios en los sistemas de urgencia y hospitalización, así como de recursos materiales y humanos en los lugares en que hubo catástrofe, donde se abarquen todo tipo de enfermedades. Por eso, las vacunas son primordiales en lo preventivo”, afirmó.

Bajo la misma línea,

Jorge Yáñez, médico broncopulmonar y jefe de Hospitalizados de Clínica Biobío, comentó que “hay que estar pendiente del aumento de casos, esto debido a situaciones donde haya familias que han tenido que evacuar y se encuentran en alguna condición de hacinamiento, esto sin duda, favorecerá a nuevos contagios”.

“Siempre hay que reiterar el llamado a conocer los signos y síntomas de mayor urgencia, sobre todo en niños y adultos mayores. Por ahora no estamos en una crisis sanitaria, ya que no es una situación donde nos falten recursos, por lo que hay que llamar a la calma, pero a ser muy preventivos”, sentenció a su vez Daniela Barriga, académica de Enfermería de la Universidad San Sebastián. ©